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َدرخَمُْالَ ورِمْخَْ الُاتَافءَ 14.12.2018ِات.    Бедствие от наркотиков и алкоголя    
َْن الحإِ ِْد لم َْه نحلَ َمده وِ َُ َينه وعِتَسْنَُ ُ َيه ودِهْتَـسْنَُ َكره وشْنَِ ُُ َره وفِغْتَـسْنَُ ِوب إتُنَـُُ َه، ويْلَُ ِوذ بعُنَـِ ُه من شاللُ ْ ِ َور أرُِ َنـفسنِ ِ ُ ْمنَا وْ َات أئََ سيِ ْا، من َِالنمَعِْ َ
د اللهْيَـ َه فِ َ مضل له ولاَُ َُ  ِ َمن يضلل فُ ْ ِ ْ ُ ْ َي لِادَ هلاََ َه، وَ ، هَُ لدنِ لاََ وهَُ للَثِْ ملاََ وهَُ لَيهبَِ شلاََ وهَُ لَيكرَِ شَ لاهُدَحَْ وهُ الللاِ إهَلَإِ َ لانَْ أدُهَشْأَُ
َد أهَشْأَوَ. هَُ لَاءضَعْأَ لاََ وةَثُ جلاََ ودَ حلاَوَ َن سيدنُ َ َ َيمنظِعََا وََيبـنبِحََا و َدنِائقََا وَ َة أُقـرَا وَ َدا عمَُا محَُِيننعَْ َوله وسُرََ وهُدُبًْ َيه وفِصَُُ ُ ََيبه، مبِح  نُُْ
َيا وِادَ هينَمَِالعَلِْ لةًحمََْ رهُ اللهُثَعَبَـ َرا وشبَمًُ   .َينرِِاه الطينَبِي الطهِِابحَصْأََ وهِِالَى ءلَعََ ودٍمَُا محنَدِيَى سلََ عمْلسََ ولَ صمهُالل. ًيراذِنًَ

 .ِيمظِعَْ اليلِعَْ الهِى اللوَقْتَـِ بيَسِفْنَـَ ومُْيكِوصُ أنيإَِ فهِ اللَادبَِ عدُعَْا بـمأَ
Поистине, вся хвала Аллаhу Всемогущему, Которого мы возвеличиваем и взываем к Нему за особой 

помощью. Мы благодарны Аллаhу за все те блага, которыми Он нас одарил. Мы просим у Аллаhа 
прощения, Ему мы каемся в грехах. Мы просим у Аллаhа защиты от влечения греховных страстей и зла 
наших скверных деяний. Кого Аллаh наставил на Истинный Путь, того никто не введет в заблуждение. А 
кому Аллаh не дал быть на Пути Истины, того никто не сможет вывести из заблуждения и поставить на 
Истинный Путь на Путь Спасения! 

Хвала Единому Творцу, Который не подобен никому. И никто не похож на Него! Хвала Создателю, 
Который существует, не занимая места в пространстве, Который не вселился в этот мир и ни в коем случае 
не вселился в кого-либо или во что-либо и никто не является Его частью, ведь Создатель – Один и Един, Он 
не тело и Он неделим. Он Создатель целых тел и их частей, Сам не является ни целым, ни частью. Нет 
ничего подобного Ему, Он – Всеслышащий и Всевидящий! 

Я свидетельствую, что нет другого Создателя, кроме Аллаhа, у Которого нет сотоварища, нет равного 
Ему, и никто не может противостоять Ему. 

И я свидетельствую, что величайший из людей – Мухаммад сын ‘Абдуллаhа – избранный и лучший 
Посланник Аллаhа. Он самый любимый, самый великий, превосходный, наш наставник и учитель, наш 
лидер и предводитель, наша гордость и радость. Он полностью передал все откровения, и с честью 
выполнил свою Пророческую миссию, искренне наставлял общину на Путь Истины и соблюдения, просим 
Аллаhа вознаградить за нас нашего Пророка наилучшим вознаграждением. Обращаемся к Аллаhу даровать 
Пророку Мухаммаду ещё больше величия и благословения

1. 
Просим Аллаhа даровать больше величия и милости для всех Пророков от Адама до Мухаммада, мир 

им всем, а также приветствуем благородное семейство нашего Пророка, его благочестивых сподвижников 
и последователей.  

Обращаюсь ко всем и призываю каждого к богобоязненности.  
Сказано в Священном Кур’ане (Сура «Аль-Маида», Аят 90): 

َيا أيـها الذين ﴿ ِ  َ َ امنوا إنما الْخمر والْميسر والأنصاب والأزلام رجس من عمل الشيطان فاجتنبوه لعلءََ َِ ُ ُ ََ ُ َ ُُ َِْ ْ َْ ِ َ ْ ْ ِ َ َ َ َ َ َْ ٌَ ِ َْ َ َ ُ ُِ َ  َكم تـفلحونْ ُ ِ ْ ُُ ْ﴾ 
Это означает: «О, верующие! Спиртные напитки, азартные игры, камни – идолы, средства гадания 
являются нечистью от шайтана. Держитесь подальше от них, и вы обретете спасение». 

А также сказано в Священном Кур’ане (Сура «Ан-Ниса», Аят 29): 

ْولا تـقتـلوا أنفسكم﴿ ُ َ ُ َ ْ ُ ُ ْ َ ََ﴾ 
Это означает: «Не убивайте (не губите) себя». 

В первом Аяте есть запрет употребления опьяняющих напитков и упомянуты другие вещи, которые 
запрещены. 

Во втором Аяте сказано о запрете всех действий, приводящих к гибели, смерти. А убить себя – это грех. 
Абу Дауд сказал: 

ٍأَن رسول الله صلى الله عليه وسلم نـهى عن كل مسكر ومفتر" ٍِ ْ ُ ُ َْ ْ َ َِ ِ ِ ُ َ ََ َْ َ    َ َُ ُ َ َ " 
Это означает: «Воистину, Посланник Аллаhа صلى الله عليه وسلم запретил все опьяняющее и одурманивающее». 

В понятие одурманивающее входят и наркотики, так как этот дурман наносит страшный вред 
организму, явно отражаясь на глазах и всем теле. 

Дорогие мусульмане! В современном обществе все больше и больше, с нарастающей силой 
распространяется мерзость, особенно среди молодежи. Это  беда, несущая гибель, разрушение, 
уничтожение в глобальных масштабах. Это употребление наркотиков и алкоголизм (употребление 
спиртных, опьяняющих напитков). 
                                                 
 выражение «Салляллаhу ‘аляйhи уа саллям» – просьба к Аллаhу даровать Пророку Мухаммаду ещё больше – صلى الله عليه وسلم 1
милости, благословения и почёта, а также сохранить его общину от того, что его беспокоило. 
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Если на эту беду закрывать глаза, не обращать внимания, она может постичь и вашу семью, зайти и в 
ваш дом. И вы даже не будете подозревать об этом, вы даже не предполагаете, что это может случиться с 
вашей семьей, с вашими близкими. 

Поэтому обращаюсь к каждому отцу, матери, преподавателю, наставнику, воспитателю, запомните этот 
Хадис Пророка Мухаммада صلى الله عليه وسلم: 

ُكلك"  ِِِم راع وكلكم مسئول عن رعيتهُ َ َْ ََ ٌُ ْ ْ ُْ  ُ َ ٍ" 
Это означает: «Каждый из вас над кем-то шефствует, и каждый из вас несет ответственность за 
своих подопечных». 

Обращаюсь к тем из вас, у кого есть дети! Интересуетесь ли вы их жизнью, с кем они дружат? С кем 
они проводят вечера? 

Или вас интересует лишь то, сыт ваш ребёнок, одет и обут. И больше вас ничто не волнует? 
Научили ли вы своего ребёнка необходимым вещам? Предупредили ли вы его об опасностях, пока ещё 

не поздно? До того, как он попадет в беду? 
Кто из вас проявляет беспокойство, когда ваш ребёнок возвращается домой поздно? Когда он приходит 

после полуночи, и его глаза красные, а под глазами темные круги, он не бодрый, его одолевает лень и 
бессилие. Он спит тяжело и непробудно, он стал медлительным, бездеятельным, невнимательным. Как вы 
отнесетесь к этому? Какая будет ваша реакция на это? Не ждите, пока не нагрянет беда, не дожидайтесь 
трагедии. Обратите внимание на то, с кем дружит и общается ваш ребёнок. Ведь человек перенимает 
поведение и привычки того, с кем он дружит. 

А люди тянут (влекут) своих друзей или в Рай, или в ад. 
Уважаемые мусульмане! Обращаюсь к нашей молодежи! Дорогие юноши и девушки! Вы наше 

будущее! В обществе на вас возлагаются большие надежды, не приносите разочарования, не обманывайте 
доверия к вам. Дорогие братья и сестры, юноши и девушки! Не допускайте распространения этой нечисти 
между вами. Чтобы не было спиртного и наркотиков там, где вы собираетесь. Чтобы этого не было там, где 
вы учитесь – ни в школах, ни в училищах, ни в ВУЗах. Чтобы этого не было ни в ваших домах, ни в 
компаниях, где вы собираетесь с друзьями. Чтобы всего этого не было ни на праздниках, ни на свадьбах, ни 
на поминках. 

Ни в коем случае не употребляйте наркотиков, не приближайтесь к ним и не пробуйте эту гадость, ведь 
это грех. А также привыкание и зависимость может возникнуть с первого раза. А также не пробуйте 
спиртного. Боритесь с этим опасным недугом, с этой страшной болезнью. Нельзя молчать и безучастно 
наблюдать за разложением и упадком. Нужно предупреждать и вытаскивать падающих в эту пропасть, 
спасать погибающих. 

А если кто-то скажет вам, что употребление наркотика придает ему сил и помогает концентрации 
внимания, обостряет восприятие, делает его более ярким и насыщенным. 

Скажи ему, что это твоя греховная страсть и вожделение наущают тебя, обманывая. Это тебе твой 
шайтан приукрашает и соблазняет тебя, чтобы ты шел по этому пути, который несет разрушение и гибель. 

Ни в коем случае не поддавайтесь этому, не идите на поводу страстей, всё равно в этом мире 
невозможно удовлетворить все страсти, тем более нельзя опускаться до такого, чтобы удовлетворять 
низменные и греховные страсти. 

А тех, кто уже попал в зависимость от наркотиков, хочу предупредить о том, что необходимо очнуться, 
ведь продолжая заниматься этим, он убивает себя, губит себя. Кроме этого он разбивает сердце своего отца 
и матери. Ведь отец не отправил тебя употреблять наркотики или пить спиртное. Поэтому очнись и встань 
на путь спасения. А твоя мать не спала ночами, заботясь о тебе, пока ты не повзрослел. 

Опомнись! Она растила тебя совсем не для того, чтобы ты погубил себя. 
Дорогие мусульмане! Наркоманами и алкоголиками становятся незаметно. Все начинается с одной 

маленькой таблеточки или глотка, или укола (инъекции). Остерегайтесь, не теряйте бдительности! 
Ведь может твой же приятель предложит тебе таблетку, а ты не знаешь что это за пилюля. Поэтому не 

бери и не используй то, что ты не знаешь, то, что тебе незнакомо. Ведь кто-то может сказать тебе: «У тебя 
нет настроения, тебе грустно, у тебя проблемы, возьми эту таблетку или выпей стаканчик и пройдут твои 
заботы и это снимет тою печаль, развеселит тебя...». 

Ни наркотики, ни алкоголь не решат твоих проблем. Наоборот, это начало новых и ещё больших 
проблем, которых у тебя еще не было. И как ты решаешься преступать границы дозволенного, 
установленные Богом. Ведь именно Бог создал тебя, даровал тебе всё, что ты имеешь и пользуешься. И 
если ты уже стал зависимым от наркотиков или спиртного, где ты будешь доставать новые порции, 
которые требует твой организм? Где ты возьмешь деньги на покупку этого зелья? Быть может, это 
приведет тебя к деньгам отца, и ты украдешь их у родного отца? А может, начнешь продавать семейное 
имущество или найдешь другие недозволенные способы достать их, чтобы удовлетворить свою похоть к 
наркотикам или алкоголю. И быть может, ты докатишься до того, что будешь готов целовать людям ноги, 
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унижаться и пресмыкаться, продавая себя, лишь бы получить одну дозу, одну инъекцию, опускаясь на дно 
унижения, унижая себя совершением грехопадения. Испытывая низость и мерзость из-за подчинения 
порокам. Разве этого тебе хочется? 

Если ты употребляешь наркотики или пьешь спиртное, в таком состоянии ты можешь убить человека, 
сбив его на машине, а также можешь не удержаться и ударить человека, который тебя раздражает. В таком 
состоянии (аффекта) ты можешь причинить вред своим близким, своим детям, друзьям. 

В таком состоянии ты можешь оскорбить свою мать и отца, или может даже поднять на них руку, 
нанести им побои. А некоторые совершают ещё большие преступления и убивают своих родителей. 
Наркомания и алкоголизм часто доводит человека до самоубийства. 

Кто из вас пожелал бы себе такой жизни?! Разве этого пожелал бы отец своему сыну? Или своим 
близким и друзьям? 

Вам необходимо защищать самих себя, свои семьи, братьев и сестер, друзей и знакомых от этой 
опасности знанием, сознанием, предупреждением, наставлением, и богобоязненностью, укрепив её в 
сердце, чтобы каждый осознавал свою ответственность. 

До каких пор мы будем слышать о том, что какой-то молодой человек умер из-за передозировки 
наркотиками?! До каких пор мы будем продолжать получать известия о том, что наша молодежь погибает в 
автомобильных авариях из-за того, что они садятся за руль в состоянии опьянения?! До каких пор ребята 
будут продолжать молчать, умалчивать, видя, как их друзья употребляют алкоголь и наркотики. Не 
отговаривая его, не советуя ему прекратить это зло, не предупреждая его об опасности, не объясняя и не 
спасая друга от беды! 

До каких пор будут распространяться эти таблетки (наркотические, психотропные вещества, 
сольвенты, как клей, ацетон и тому подобное) до каких пор это будет распространяться среди учащихся 
школ и ВУЗов?! Поэтому, несомненно, велика роль воспитания и в семье, и в школе и в ВУЗе. 

И ваша роль, дорогие юноши и девушки, очень велика в том, чтобы вы наотрез (строго) отказывались 
от этой заразы (этого дурмана). 

Как велико значение того, чтобы вы советовали и призывали своих братьев, родственников, друзей. И, 
конечно же, делать это надо с мудростью, по-доброму, доброжелательно и мягко. 

Нужно предупреждать о страшных последствиях алкоголизма и наркомании, что у них норма и доза всё 
время возрастает, пока не наступает передозировка и смерть. Необходимо объяснять, что это разложение, 
упадок и гибель, и в первую очередь это запрещено Аллаhом, это грех. Это трагедия современного 
общества! 

Пророк Мухаммад صلى الله عليه وسلم сказал: 

ًانصر أخاك ظالما" ِ َ َ َ َ ْ ُ ًأو مظلوما ْ َُْ ْ َقيل ،"َ
ًيا رسول الله أنصره إذا كان مظلوما: ِ َ َُْ َ َ َ ِ ُُُ َْ ِ َ ُ َ أفـرأيت إذا كان ظالـمـا، كيف ،َ ْ َْ ًَ ِ َ َ َ ِ َ َ َأنصره؟ قالَََ َ ُُُ ُحجتَ: َْ ُزه ْ ُ

ِأو تمنـعه عن الظلم ْ ِ َ َُ ُ ْ َْ ُ فذلك نصره،َ ُ ْ َ َ ِ َ َ" 
Это означает: «Помоги, поддержи своего брата, является он угнетателем или угнетенным». 
Тогда его спросили: "О, Посланник Аллаhа! Конечно же, я помогу угнетенному, притесненному. Но как я 
помогу притесняющему?" На что Пророк ответил: «Запретишь ему или пресечешь совершение 
угнетения – это и есть помощь для него!» 

Дорогие мусульмане! Наркотиками не балуются, это не игра! 
Наркомания, токсикомания, пьянство – всё это приводит к гибели! 
Как ужасно, когда люди умирают от передозировок или алкоголизма! 
И как прекрасно, когда люди живут достойно, полноценно, не теряя ощущения реальности, учатся, 

трудятся, выполняют повеления Творца, часто бывают в мечетях, часто и много поклоняются Аллаhу и 
умирают в поклонении, и даже во время Намаза! 

Какая большая разница, когда человек умирает под забором в беспамятстве и когда душа человека 
покидает его тело во время молитвы, в то время, когда он обращается к Аллаhу. Всевышний создал 
человека и повелел поклоняться Ему. И самые почетные рабы Аллаhа – самые богобоязненные. И чтобы 
поклоняться Аллаhу и быть богобоязненными, необходимо контролировать себя, свои мысли, убеждения, 
поступки. А дьявол пытается использовать всё, что ослабляет нашу бдительность, чтобы обмануть нас, 
чтобы контролировать и манипулировать нами. 

Алкоголь и наркотики мешают развитию личности, они являются причиной страшной деградации, 
разложения и самого человека и упадка в обществе. 

Нам нужно спасать не только близких и знакомых, но и все общество вокруг нас, показывая хороший 
пример, нашей высокой культурой, вниманием, добрыми советами и участием в общественной жизни, и все 
это начиная с себя, среди мусульманской части населения. 

  مْكُلََ وِ ليهَ اللرُفِغْتَـسْأََا وذَهَ
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  :نيةالخطبة الثا
لحمد الله رب ا َ ِ ُ ْ َلعالمين له النـعمة وله الحمد وله الثـناء الحسناَْ َ ْ َْ ُْ َ ُ ُ َُ َ َ ََ َ َُ ُ ْ َ ِ َ ْ. 

َلصلاة واوَ ُ ٍلسلام على سيدنا محمد ا ِ َُ َ َ ََ ِلصادق اُ ِ ِلوعد ا ْ ِِلأمين، وعلى إخوانه اَْ َِ ْ َِ َ َ ِ َلنبيين واَ َ َِلمرسلينا ِ َ ْ ُ َورضي . ْ
ِ ُلله اََ 

ِن أمهات عَ َ ُ ِلمؤمنين، وءال اْ َ َ َُ ِ ِ ْ ِلبـيت اْ ِلطاهرين، وعن اَْْ َ َ َ ِ ِِلخلفاء ا ََُ لراشدين أبي بكر وعمر وعثمان وعلي، اْ ِ َِ ُ َُ َ َ َ ََ ْ َ ٍ ْ َ َِ َ ِ 
ِوعن  َ ِلأئمة اَ ِ َلمهتدين أبي حنيفة ومالك واَ َ ٍُ ِ َِ ََ َ ِ َِ َ َ ْ ِلشافعي وأحمد، وعن اْ َ َ ََ َْ َ  ِ ِ َلأولياء وا ِ َ ِْ َالحين، أما بـعد، عباد لصاَ َ َِ ُِ ْ َ َ ِلله اِ

َفإني أوصيكم ونـفسي بتـقوى  ْ َِْ ِ َ َ ْ ُ ِ ُ  لعلي اِلله اَِ َِ ِلعظيماْ ِ َ ْ.  
ِعلموا أن االله أمرنا بأمر عظيم أمرنا باوَ َِ ََ ََ ََ َ َ ٍَ ِ َ ٍ ْ َ  ْ ُ َلصلاة واَْ َِ ِلسلام على نبيه اَِ ََ َلكريم فـقالاَِ َ َ ِِ َ ْ:  
ًئكته يصلون على النبي يا أيـها الذين ءامنوا صلوا عليه وسلموا تسليما وملاهَاللإن ﴿ ْ ََ ّ َِ ِ  َ َ ََ  ِ َ ُ َ﴾  

ٌاللـهم صل على محمد وعلى ءال محمد كما صليت على إبـراهيم وعلى ءال إبـراهيم إنك حميد مجيد، ٌ َِ ُ َُِ َ ِ ِ َِ َ َ َِ ِ ٍ ٍْ ْ ِْ َِ ََ َ َ ََ َ َ ََ َ ََ  َ َ َُ  َ َ   
َاللـهم بارك ع ِْ َ  ُ ،ٌلى محمد وعلى ءال محمد كما باركت على إبـراهيم وعلى ءال إبـراهيم إنك حميد مجيد ٌَِ ُ َُِ َ ِ ِ َِ َ َ َِ ِ ٍ ٍْ ِْ َِ ََ َ َ ََ َ ََ َ ََ َْ َ َ  َ َ 

َاللـهم إنا دعوناك ف َ َ ْ َ َ ِ  ُ َستجب لنا دعاءنا فا ََ َ ُ ََ ْ ِ َ َغفر اللـهم لنا ذنوبـنا وإسرافـنا في أمرنا،اْ ُِ  َِْ َ َ ََ َ ْ َِ َ ُ َ  ُ ِ ْ  
ـهم الل ِغفر للمؤمنين والْمؤمناتاُ َ ِ ِْ ُْ َ ُ َْ ِ ِْ ِ ِ والمسلمين والمسلمات الأحياء منـهم والأموات،ْ َِ ْ َْ ََ ْ َ ُ َ ُ َُ ْ ِ ِ َ ِ ِْ ْْ َْ ِ  

ِربـنا ءاتنا في الدنـيا حسنة وفي الآخرة حسنة وقنا عذاب النار، َ َ َ َ َ َ َ َِ َ َ ًَ ًَ ََ َ ََِ ِ ِْ  َ  
اللـهم  ُ َجعلنا هادين مهتدين غا َ َِ َ ْ ُ ِ َ ََْ ََيـر ضالين ولاْ َ  َ َ َ مضلينْ  ِ ُ 
اللـهم  ُ َستـر عوراتنا وءامن روعاتنا وا َ َ َ َْ َِ ِ َِ َْ ْ َ ْ ُ ُكفنا ما أهمنا وقنا شر ما نـتخوفاْ َ َ َ َ َ َ َ َ َِ َِ َ َ ْ.  

ْعباد االله إن الله يأمر بالعدل والإحسان وإيتاء ذي القربى ويـنـهى عن الفح َْ ْ ُْ ْ ِْ َ ََ َ ُ َ ََ ْ َ ََ ِ ِ َ ِ ِِ َ ِ ِ ْ َ ِ ُ ْ َ   ِ ِشاء والمنكر والبغي، ِ َْ َْ ُ َِ َ ْ ِ َ
َيعظكم لعلكم تذكرون ُ  َ َ ْ ُْ ََُ ُ َِ.  

َذكروا االله العظيم يذكركم وا ْ ُ ُ ُْ ْ َ َ ُِ َ ْ َ ْ َشكروه يزدكم، واْ ْ ُ ْ َُِ ُ ُ َستـغفروه يـغفر لكم واْ ْ ُْ َ ِ ِْ َْ ُ ُْ ًتـقوه يجعل لكم من أمركم مخرجا، اَ َ َْْ ْ ُِْ َْ ْ ِ ُ َ َ َْ ُ ُ 
َوأقم الصلا  ِ  .ةَََِ


